

MI

NARIÑO

¡EN DEFENSA DE LO NUESTRO!

Gobernación de Nariño ¡En Defensa de Lo Nuestro!

Agosto - 2023



La Gobernación de Nariño y la Universidad de Nariño articulan esfuerzos para el tratamiento de Agua Potable.

Con una inversión de más de \$6.100 millones, se llevó a cabo el Proyecto de Desarrollo y Aplicación de la Tecnología de Oxidación Avanzada PCFH, para mejorar la calidad del agua potable en el Departamento de Nariño.

Esta inversión llega desde el Sistema General de Regalías aprobados por el OCAD del Fondo de Ciencia, Tecnología e Innovación, a través, del convenio entre la Gobernación de Nariño como entidad ejecutora y la Universidad de Nariño como Institución operadora en el área técnica y científica, con un tiempo de ejecución de 5 años y 2 meses.

“Los principales logros del proyecto, tienen que ver con el desarrollo de una tecnología de oxidación avanzada y adaptada a las necesidades para la mejora de los procesos de tratamiento de agua potable; principalmente para disminuir el riesgo químico y en simultánea, la mejora sustancial de tratabilidad de agua para inactivar los virus y quistes de protozoarios, como la giardia reconocida como agente en agua, que transmite infección intestinal”, afirmó, el Coordinador del Proyecto Agua Potable – SGR, Ph.D, Luis Alejandro Galeano.

“Este es un proyecto bastante importante para nuestro Departamento, ya que está

conformado por un equipo científico y el desarrollo de tecnologías que se aplicarán en los acueductos de Nariño. Realizamos una visita por los laboratorios químicos de última tecnología de la universidad de Nariño, implementados, a través, de este proyecto y orgullosamente podemos decir que son pioneros de la región, y podrán mejorar la calidad de las aguas de nuestro Departamento”, concluyó la Gestora del Plan Departamental de Agua de Nariño, María del Mar Montenegro Ibarra.

¡La Gestión del Agua,
Es lo Nuestro!

Entregamos equipos e insumos médicos al Hospital Eduardo Santos

La dotación mobiliaria e insumos para la atención asistencial, por valor superior a los \$62 millones recursos del Sistema General de Regalías, beneficiando alrededor de 180 mil personas del Norte de Nariño, se realizó en el marco de la ejecución del Proyecto Fortalecimiento de la Capacidad instalada y Resolutiva de esta institución médica.

La entrega incluye elementos como: computador portátil, nevera, carro de historia clínica, mesas auxiliares y de noche, vitrinas, compresores, mueble modular para lava manos, contenedor de 350 litros, mesas para comida, mesas de atención para recién nacido, atriles porta suero, lámparas auxiliares, camillas, linternas, cintas métricas, martillo percutor de reflejos, resucitador adulto y pediátrico, entre otros.

“Agradecemos a la Gobernación de Nariño, por cumplir con la segunda entrega de los



Funcionarios del Hospital Eduardo Santos del municipio de La Unión.

equipos e insumos para nuestro Hospital; esta entrega va a beneficiar a usuarios tanto de La Unión como del norte de Nariño, puesto que la zona de influencia del hospital es de alrededor de 180 mil personas, de igual manera, se refuerza el ser-

vicio asistencial en cada una de las áreas de la institución”, manifestó el Gerente del Hospital Eduardo Santos, Rafael Ágreda.

El proyecto apoyado desde la Gobernación de Nariño, se impulsa a través de la Secretaria de

Planeación buscando mejorar la atención en salud a todos los usuarios del Norte del Departamento.

¡La salud, Es lo Nuestro!

¡EL DEPORTE, ES LO NUESTRO!

Nos preparamos para la Séptima Vuelta a Nariño

En la versión número 7, la Gobernación departamental rinde homenaje a los ciclistas nariñenses: Jesús Chamorro “El Topo” y a Colón Citeli, la cita para los aficionados y gustosos del deporte, es entre el 11 y el 15 de octubre.

En este 2023, rendimos homenaje a los profesionales que formaron parte de la época dorada del ciclismo nariñense en eventos nacionales e internacionales durante los años 70.

La historia del ciclismo en el sur del País, se ha construido con grandes y pequeñas hazañas de destacados deportistas que merecen el apoyo del Gobierno y permanecen en la memoria de la comunidad para servir de inspiración a las nuevas generaciones del ciclismo.

El evento cuenta con el aval de La Federación Colombiana de Ciclismo y se ubica en su calendario Nacional.

En las categorías dispuestas para la Rama femenina tendremos: Damas Libre, Juvenil y Pre juvenil, y en la rama masculina: Élite Sub 23, Juvenil y Pre juvenil.

El evento contará con 5 etapas:

1. Contra reloj individual: Túquerres – Guachucal, 2. Samaniego – Ipiales,
2. Yacuanquer -Pasto,
3. Circuito en Pasto
4. Pasto – San Pablo, que recorrerá gran parte del territorio nariñense en 5 días.

Se espera recibir en este importante evento competitivo a todos los deportistas y aficionados amantes del pedal, acompañando esta maravillosa competencia por las carreteras de Nariño.

ETAPAS:

1. C.R.I - TÚQUERRES - GUACHUCAL
2. SAMANIEGO - IPIALES
3. YACUANQUER - PASTO
4. CIRCUITO PASTO.
5. PASTO - SAN PABLO

CATEGORÍAS:

ÉLITE SUB 23 VARONES
JUVENIL VARONES
PREJUVENIL VARONES

LIBRE DAMAS
JUVENIL DAMAS
PREJUVENIL DAMAS

Gobernación de Nariño
¡EN DEFENSA DE LO NUESTRO!

Secretaría de Recreación y Deporte

Concluyó Consultiva Departamental con Comunidades Negras 2023

La consultiva departamental, busca mejorar las condiciones de vida en los 15 territorios que la conforman, en el entendido, la participación de los consultivos de cada uno de los Consejos Comunitarios, quienes representan a las comunidades negras, afrocolombianas, palanqueras y raizales, permitió la Primera Sesión de la Consultiva Departamental de Comunidades Negras 2023.

La mesa departamental, tuvo como objetivo escuchar las voces de las comunidades en materia de seguridad, conectividad, salud, deporte, género y otros aspectos que actualmente se presentan en los territorios. **“Hemos estado en sesión de plenaria en la cual hemos llegado a acuerdos de mesas de trabajo que nos permitan avanzar en el cumplimiento de los acuerdos aplazados, pero también en la asignación de nuevos proyectos”**, indicó Carlos Mario Delgado, Consultivo Departamental.

La institucionalidad departamental y del orden nacional, organismos de control y verificación, con los que se hizo el seguimiento a los avances en el cumplimiento de los compromisos pactados en las consultivas pasadas, además de firmar una nueva acta de compromisos



Participación de los Consejos en la Consultiva Afro.

en beneficio a las comunidades negras de la costa pacífica nariñense, cordillera y de sucumbios en Ipiales, esto en cumplimiento en la ley 70 de 1993 y el decreto 1640 del 2020.

Dentro de los proyectos, está la línea productiva agropecuaria, que incluye proyectos relacionados con la producción

de coco, cacao, pesca, camarón. Se resalta especialmente un proyecto de \$4.300 millones destinado a mejorar aspectos fitosanitarios en la producción de coco, así como la contratación de un diagnóstico para identificar las zonas óptimas para la producción camaronera en el departamento, además de

\$17.000 millones para el desarrollo del proyecto de producción acuícola de trucha y tilapia entre la Secretaría de Agricultura y la

¡El Desarrollo Comunitario, es lo Nuestro!

¡MI NARIÑO INCLUYENTE, ES LO NUESTRO!

En agosto, 26 casos de VBG atendidos por la Dupla Violeta

Desde la Administración Departamental se insta a la comunidad en general y en especial aquellas mujeres que son víctimas de violencia basada en género VBG, a denunciar y activar la ruta de atención inmediata, a través, de la estrategia Dupla Violeta, para brindarles apoyo y asesoramiento psicológico y jurídico.

A través de la Secretaría Equidad de Género e Inclusión Social - SEGIS, se recuerda que la prevención de las violencias basadas en género es un asunto de todos y todas; reiterando que, no sólo el maltrato físico se considera como violencia, también, existe la violencia psicológica, sexual, económica y patrimonial.

Por medio de la estrategia Dupla Violeta se establece atención a 26 casos de violencia basada en género, a corte agosto del presente año. Desde la SEGIS, se recuerda a las mujeres que no se sienten seguras en sus hogares, trabajo, calle, redes so-

ciales o cualquier sitio, y están siendo víctimas de cualquier tipo de violencia, activar la Dupla Violeta para escucharlas, orientarlas y hacer seguimiento al caso, a través, de las líneas telefónicas: 3178203923 y 3007473482.

“Insistimos a los medios de comunicación y a la comunidad nariñense, que nos ayuden a visibilizar nuestra estrategia Dupla Violeta, para hacer que ésta llegue a todos, y podamos poner en la mira esta clase de situaciones de maltrato; para que quienes están causando este tipo de agresiones, no crean que hay pasividad o impunidad en estos casos. Estamos trabajando para darle mejor manejo y de ésta manera, más personas puedan denunciar y acudir a nuestros servicios”, manifestó, la Secretaria de Equidad de Género e Inclusión Social, Diana de los Ríos.

¡La Inclusión, Es lo Nuestro!

RECHAZAMOS CUALQUIER TIPO DE VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES Y NIÑAS

¡No están solas!

Nos unimos a las voces de solidaridad para todas las mujeres que han vivido esta situación y desde nuestra dupla violeta seguimos comprometidos con ustedes.

317 820 3923 - 300 747 3482

Gobernación de Nariño
Secretaría de Equidad de Género e Inclusión Social
Dupla Violeta
JHON ROJAS GOBERNADOR

Cumplimos con la segunda entrega del Programa Agua y Bienestar para mi Vereda en el municipio de Cumbal



2.164 habitantes se beneficiaron con el proyecto en el que se invirtieron \$223 millones, para el mejoramiento de su calidad de vida, a través del Programa Agua y Bienestar para mi Vereda. El 70% de los recursos fueron aportados por la Gobernación de Nariño con el fin de lograr la optimización del sistema de acueducto, alcantarillado y aseo de Cristo Rey del corregimiento de Chiles.

El proyecto mejorará el sistema de acueducto, alcantarillado y aseo, lo cual implica un conjunto de obras necesarias para captar, conducir, tratar, almacenar y distribuir el agua desde fuentes naturales hasta las viviendas de los habitantes en esta zona rural del corregimiento de Chiles; siendo este sistema de acueducto un pilar importante para las comunidades.

“Queremos agradecer por esta importante inversión, en el acueducto Cristo Rey; especialmente al Gobernador Jhon Rojas, por los recursos que han llegado a nuestra comunidad.



Comunidad en la Planta Potabilizadora de agua.

Para nosotros es muy especial recibir este proyecto, que va a beneficiar a más de 500 familias con la optimización del tanque sedimentador que mejorará la calidad de agua de nuestro

resguardo. Agradecer también, por el trabajo mancomunado para beneficiar a nuestra comunidad en el marco del Programa Agua y Bienestar para mi Vereda”, expresó, el Repre-

sentante Legal de la Asociación de Acueducto, Alcantarillado y Aseo del resguardo Indígena de Cumbal, Efrén Rosero.

¡El agua, Es lo nuestro!

Día de la Gestión Comunitaria del Agua

Agradecemos el compromiso y solidaridad a los gestores y gestoras comunitarias de nuestro Departamento de Nariño, quienes con su arduo trabajo garantizan el servicio de agua de sus comunidades, vigilando y cuidando las cuencas que abastecen a sus acueductos, extendiendo con su trabajo un mensaje de conciencia ecológica







Entregamos ayudas humanitarias a familias desplazadas por la violencia en Samaniego



La Gobernación de Nariño, a través de la Secretaría de Gobierno Departamental, se desplazó hasta Samaniego, para realizar la entrega de 400 kits de alimentos, aseo, colchonetas y sábanas a las familias desplazadas por la violencia en el municipio de Samaniego.

En diálogos con líderes y líderes del sector, la Gobernación de Nariño, la Alcaldía de Samaniego, la Personería municipal, la Secretaría de Gobierno Departamental, la Secretaría de Gobierno Municipal y el Ejército Nacional, se buscan alternativas para un retorno seguro de la comunidad a sus territorios, a través de un acompañamiento integral, que garantice sus derechos dentro de los principios de seguridad, voluntariedad y dignidad.

“Hacemos un llamado al Gobierno Nacional, porque como Departamento, ya no se cuenta con las capacidades para hacer estas atenciones a poblaciones desplazadas por la violencia, y como ya lo hemos manifestado; esperamos que con el censo reportado por parte, del Comité de Justicia Transicional del municipio de Samaniego, se pueda tener una pronta res-



Recepción y entrega de ayuda humanitaria a la comunidad.

puesta en relación a esta crisis humanitaria que está viviendo el municipio de Samaniego”, afirmó el Secretario de Gobierno Departamental, José Obregón.

“Estamos analizando lo más

importante, que es buscar el retorno de esta población hacia sus lugares de origen, y además priorizar la atención humanitaria que deben tener esas comunidades, tanto, en el casco urbano como en el rural de

nuestro municipio.”, manifestó el Alcalde del Municipio de Samaniego, Óscar Alfonso Pantoja Morales.

**¡La Seguridad,
Es lo Nuestro!**

¡LA CULTURA, ES LO NUESTRO!

318 ganadores de la Convocatoria Pública ‘Cultura Viva 2023 Nariño’



Más de 1.200 artistas, creadores y gestores se postularon a la Convocatoria Pública “Cultura Viva 2023”

“Esta cifra de participación es un indicador más de la vocación eminentemente cultural y artística de nuestro departamento de Nariño, así mismo, quiero felicitar a los 318 ganadores, que en otras palabras son 318 proyectos culturales, que tendrán estímulos que suman 2.000 millones de pesos para las 6 regiones en las que se dividió el Departamento en aras de garantizar una mejor distribución de los recursos” resalto Milton Portilla Rodríguez, Director de Cultura del departamento.

Los ganadores proceden a la entrega de la documentación requerida para acceder al primer desembolso de los estímulos económicos.

“Finalmente queremos expresar nuestra satisfacción por cumplir con el propósito de sacar adelante esta convocatoria, que si bien, no fue un proceso perfecto, se constituyó en una de las mejores estrategias de distribución de los recursos asignados a la cultura”, puntualizó Portilla Rodríguez.

A través del link:

<https://culturaviva.narino.gov.co/> los ganadores pueden conocer el listado de resultado por cada una de las 9 áreas.

¡La Cultura, Es lo Nuestro!



Ten presente esta información para obtener tu Pasaporte nuevo o renovarlo en la Gobernación de Nariño.



PROCESO:

- 1 Si eres mayor de edad Solicita tu cita en <https://sitio.narino.gov.co/pasaportes/> 
- 2 Elije la fecha según la disponibilidad de horarios, recuerda que se tiene en cuenta el orden de llegada de las solicitudes.
- 3 Recuerda que debes estar en las instalaciones de la Gobernación de Nariño (Calle 19 # 25 – 02 Centro) mínimo 15 minutos antes de la hora de tu cita.

REQUISITOS:

- **Mayor de edad:** Cédula de Ciudadanía original (Holograma Amarillo)
- **Menor de edad:** Inscripción previa en <https://tramitesmre.cancilleria.gov.co/tramites/enlinea/registrarCiudadano.xhtml> 
- Presentarse el día de la cita en las instalaciones de la Gobernación de Nariño con un acompañante mayor de edad (con documento de identificación original) que deberá acreditar el parentesco con el menor.
- Para menores de 7 años se deberá presentar copia autenticada del Registro Civil con expedición NO mayor a tres meses.
- Para menores entre 8 y 17 años, presentar Tarjeta de Identidad Original y copia autenticada del Registro Civil con expedición NO mayor a tres meses.

PAGOS:

El pago deberá realizarse el día de la cita. La oficina de Pasaporte le entregara un código para la cancelación total de

\$235.000

ENTREGA DEL PASAPORTE:

A la terminación de la cita y pago del trámite, se le informara día y hora para que usted pueda reclamar su Pasaporte.

INFORMACIÓN



Aquí puedes radicar tus solicitudes ante la Gobernación de Nariño

Nuestra comunidad es primero, te damos a conocer los correos electrónicos donde puedes radicar tus solicitudes según la dependencia que corresponda.



DEPENDENCIA	CONTACTO
Línea de atención telefónica	6027332133
PQRSF´s	contactenos@narino.gov.co
Despacho del Gobernador	despachogobernador@narino.gov.co
Secretaría de Agricultura	agricultura@narino.gov.co
Secretaría de Ambiente y Desarrollo Sostenible	ambienteydesarrollo@narino.gov.co
Secretaría de Educación	www.sednarino.gov.co/SAC2.0 sednarino@narino.gov.co
Secretaría de Equidad de Género e Inclusión Social	equidaddegeneroeinclusion-social@narino.gov.co
Secretaría de Gobierno	gobierno@narino.gov.co
Secretaría de Hacienda	secretariadehacienda@narino.gov.co
Secretaría de Infraestructura y Minas	infraestructurayminas@narino.gov.co
Secretaría de Recreación y Deporte	recreacionydeporte@narino.gov.co
Secretaría Planeación	planeacion@narino.gov.co
Secretaría TIC Innovación y Gobierno Abierto	tic@narino.gov.co
Soberanía y Seguridad Alimentaria	ssan@narino.gov.co
Subsecretaría de Desarrollo Comunitario	dedesarrollocomunitario@narino.gov.co
Subsecretaría de Economía Regional y Agua Potable	pap-pdanarino@narino.gov.co
Subsecretaría de Innovación Social	cisna@narino.gov.co
Subsecretaría de Paz y Derechos Humanos	pazyddhh@narino.gov.co
Subsecretaría de Rentas	rentas@narino.gov.co
Subsecretaría de Tránsito y Transporte	transito@narino.gov.co
Dirección Administrativa de Cultura	direcciondecultura@narino.gov.co
Dirección Administrativa de Gestión del Riesgo de Desastres	cdgrd.narino@gestiondelriesgo.gov.co
Dirección Administrativa de Turismo	turismo@narino.gov.co
Pasaportes	pasaportes@narino.gov.co
Prensa y Comunicaciones	prensa@narino.gov.co
Impuesto Vehicular y Registro	impuestovehiculos@narino.gov.co
Unidad Administrativa Especial Vía Junín - Barbacoas	viajuninbarbacoas@narino.gov.co
Cooperación Internacional	cooperacioninternacional@narino.gov.co
Banda Sinfónica Departamental	bandadepartamental@narino.gov.co